

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfono número 13.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfono número 13.

NÚM. 11.929

Suscripción en Córdoba... { Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... { Por un mes.... 2,50 "
Por trimestre... 7 "

MARTES 19 DE FEBRERO DE 1889.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

ECOS DE MADRID

14 Febrero 1889.

La última plana de *La Correspondencia* parece desde hace algunos días un cementerio. Contrasta lo fúnebre de las esquelas en que anuncia fallecimientos sensibles con lo cómico y picaresco de la sección de avisos útiles.

Pero de esto ya hablaremos después, porque es un nuevo rasgo característico de la fisonomía madrileña.

Ahora apresurémonos á despedir á los que se van, porque se van de prisa y la inasible muerte no descansa.

La Duquesa de Prim, una santa y una mártir, ha sucumbido después de muchos años de padecimientos. Desde que su esposo fué villanamente asesinado, la duquesa murió para el mundo. Pero aunque vivía retirada era objeto de consideración y respeto. Los que comprendían su dolor simpatizaban con su tristeza, y estoy seguro de que muchas personas que ni siquiera la han visto en su vida sienten su muerte, y si no lágrimas por lo menos le dedican plegarias.

Giménez Delgado, un poeta joven todavía, pues no pasaba de los cuarenta, ha fallecido víctima de una larga y terrible enfermedad. Estimado en la república de las letras, querido de cuantos le conocían por su bello carácter, llegó á adquirir popularidad en Madrid hace cuatro ó cinco años, cuando desempeñó las funciones de concejal.

—Señores, dijo un día en plena sesión del Ayuntamiento: aquí lo que más falta hace es una escoba.

Esta frase, que quedará en las conciencias y en los labios de las gentes, demuestra un valor que pocos han tenido. Y eso que se distinguió por la dulzura de su carácter.

Como poeta lírico, deja una colección de inspiradas composiciones y un poema titulado "El Olvido," dictado sin duda por la tristeza de la enfermedad que minaba su existencia.

También ha bajado al sepulcro el maestro Obejero, un organista de primer orden y un compositor de música religiosa muy distinguido.

Es terrible lo que pasa. Los que disfrutan de salud se ven obligados á asistir á dos ó tres entierros diarios, y muchos la pierden en estas fúnebres expediciones.

Gutiérrez Abascal, el distinguido redactor del *Resúmen*, ha debido á un entierro una enfermedad que le ha costado 15 días de reclusión.

Pero dejemos este asunto, que se presta á melancolías, para celebrar el triunfo que con su ópera "Los Amantes de Teruel," ha alcanzado el maestro Bretón.

Aquí es costumbre, sobre todo entre los músicos, de hablar mucho de la ópera nacional; pero en buena ley, los primeros

que dificultan su desarrollo son los que más interés tendrían en allanarlo.

Apenas indica un joven compositor el propósito de escribir una ópera, los obstáculos le salen al encuentro. La empresa del Teatro Real que tiene obligación de representar en cada temporada una obra de autor español considera esta obligación como una pesada carga. Los cantantes la secundan en este horror. Por regla general los artistas estudian media docena de óperas, y aprenderse una nueva es para ellos un *superabú* de trabajo, que les molesta; todos conspiran contra el pobre compositor y solo á regañadientes ponen en escena su obra.

Lo que ha tenido que sufrir un aplaudido maestro sería asunto bastante para otra ópera dramática.

La Academia fué la primera en declarar que los *Amantes de Teruel* exigían grandes modificaciones. Después gran número de amigos y compañeros del compositor comenzaron á cantar *sotto voce* el aria del Barbero tratando de desprestigiar la obra.

—La ópera de Bretón, decían algunos, vá á ser la noche del día del Juicio. Cada fragmento se vá á ir con su dueño.

Con esto pretendían expresar que el compositor convertido en mariposa había libado en todas las óperas del moderno repertorio y ha resultado de la prueba una gran personalidad musical.

La opinión del público imparcial, ha proporcionado un triunfo completo y brillante al que ya era considerado como uno de los mejores directores de orquesta y es desde hoy uno de los más distinguidos compositores españoles.

Julio Nombela.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 15 se abrió á las tres. El señor conde de Galarza presenta una exposición del Centro de la propiedad rústica y urbana de la isla de Cuba, pidiendo rebaja de contribuciones.

Orden del día: Continúa la discusión sobre el Código civil.

El señor Paso Delgado declara que está conforme con el señor Fabié en cuanto á la necesidad de corregir errores materiales y de copia, que se notan en la edición oficial.

Se ocupa de las leyes forales, afirmando que las provincias donde rigen nada tienen que temer de las reformas contenidas en el nuevo cuerpo legal.

El señor Maluquer defiende la legislación catalana, y pide que los magistrados en aquella región sean conocedores de sus disposiciones.

El señor Escudero pide de nuevo que se aclare el sentido de la palabra "vecindad."

El señor conde de Montenegro se manifiesta satisfecho, en parte, con las explicaciones del señor Paso, y deplora que el respeto á los fueros se desconozca en el art. 15, que destruye la testamentación de Aragón si el nacimiento ocurre en Castilla.

El Sr. Paso Delgado dice que el estatuto personal salvará todas las dificultades de esta clase que se presenten.

El señor Pisa Pajares expresa igual deseo, pero negándose á acceder á ello la presidencia, comienza su discurso ocupándose de los impedimentos para el matrimonio.

El Sr. Comas pide que se cuente el número de senadores.

El presidente (Sr. Pavia y Pavia): Si no hay bastantes en el salón irán los ugiéres á llamar á los que estén en la casa.

Los senadores abandonan el salón, y el presidente suspende el debate, y levanta la sesión á las seis y diez minutos.

CONGRESO.

La sesión del 15 se abrió á las tres. El baron de Sangarren explana una interpelación sobre el novísimo marquesado de Oquendo.

Lee una real cédula de Carlos II por la cual se concede el título de marqués de San Millán á D. Miguel Carlos, tataranieto del almirante Oquendo. De esto—añade se deduce que la familia Oquendo estaba ya recompensada, y ahora debo protestar contra el otorgamiento de título á favor de otra persona que no representa ni puede representar las glorias de aquel ilustre marino, lo cual conceptúa como una conculcación de derechos á su familia.

El ministro de Gracia y Justicia defiende el libre derecho del gobierno para tales concesiones.

El baron de Sangarren no lo niega; pero aboga por otros derechos morales que en estos casos son superiores.

El señor Lopez Mora pregunta al ministro de Marina si se ha devuelto la fianza de un millón de pesetas á la casa Rivas Palmers, encargada de la construcción de cruceros.

El ministro de Marina cree legal la devolución; pero promete llevar el asunto á Consejo.

El Sr. Marin presenta una exposición de la Cámara de comercio de Reus, pidiendo se modifique la ley de alcoholes. Pide además explicaciones á los ministros de Hacienda y Estado sobre lo que el gobierno piensa en el asunto.

El ministro de Hacienda dice que el gobierno ha consultado y atendido todos los intereses, y que una comisión parlamentaria formulará conclusiones. El gobierno, en último caso, hará que los tratados se cumplan, procurando que las modificaciones satisfagan á la mayoría, ya que no es posible satisfacer á todos.

Orden del día: Reformas militares. Continúa la discusión de la enmienda del señor Portuondo.

El señor Ochoando señala todas las inconsecuencias que, á su juicio, ha cometido el señor Portuondo.

El señor Mellado contesta á los generales Cassola y López Dominguez.

Apreciando lo dicho por el primero, manifiesta que para la comisión siempre será aquél un amigo, pese á la dureza de sus ataques. Pero aunque general—añade—sea considerado por nosotros como uno de los individuos distinguidos de la gran iglesia liberal, no podemos estar conformes con todo lo expuesto por dicho general.

Dice que los que han tomado parte en la discusión de esta enmienda, han hablado de todo menos de ella, hasta el punto que no le extrañaría que de tal discusión resultase aprobada la construcción de un ferro-carril, ó hecho un arreglo de las diócesis de España.

Nota que el general López Dominguez ha sostenido en su discurso ideas contrarias al texto de la enmienda, y que el señor Romero Robledo, que también firma esta enmienda, ha demostrado teorías contrarias á la misma.

Declara que la comisión está de acuerdo con los fundamentos que informan el proyecto del señor Cassola, y solamente difieren en la cuestión de forma.

Explica la oposición que se hace á este proyecto, oposición que á su entender es debida á que existen varios generales que tienen sus proyectos reformistas, y cuando uno de ellos está en vías de llegar á ser ley, todos los autores de los demás forman una especie de conjura, y termina afirmando que el señor Romero Robledo y sus amigos sostienen los principios sustantivos del partido liberal, y que por tanto llegará el día en que coincidan todos.

El señor Portuondo rectifica, manifestando que tanto él como su digno jefe el señor López Dominguez están conformes con los principios esenciales del proyecto, aunque en la forma y en algunos detalles difieran de lo expuesto por el señor Cassola.

Dice que no sabe todavía lo que el señor Sagasta opina acerca del particular.

El señor Sagasta: No sería mal trabajo si tuviera que combatir todas las enmiendas el presidente del Consejo de ministros.

El señor Moret pide que la comisión emita pronto dictámen en el proyecto de crédito agrícola, y que se ponga á la orden del día el proyecto de ley de ferrocarriles secundarios.

Se levanta la sesión á las siete.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Han llamado la atención las palabras

pronunciadas por el presidente del Consejo sobre la disminución del contingente armado.

Acercos de estas palabras han girado casi todos los comentarios: una parte de la mayoría mostrábase favorable á la idea que encierran, y sobre esto parece versará ya lo que queda de debate militar.

Mañana tocarán dicho punto en sus rectificaciones los señores López Dominguez, Cassola y Portuondo, y ese será también el tema principal del discurso que quizá comience mañana el señor Romero Robledo.

El ministro de la Guerra hablará probablemente mañana para contestar á las repetidas alusiones y á los cargos del señor Portuondo.

Es fácil que por último se decida á usar de la palabra el señor Gamazo, y entonces el debate tomará decididamente el aspecto exclusivo de económico.

—Dice *La Monarquía* que las actuales Cortes son la representación más expresiva y más elocuente de la nada.

—*La Epoca* tiene motivos para saber que el Sr. Gamazo no está dispuesto á ayudar la supuesta conjura contra el señor Sagasta.

—Dice *La Unión Católica* que por menos, por mucho menos de lo que se consiente á los republicanos, en Francia se persigue á los monárquicos.

—Aunque no se sabe con certeza á la hora en que escribimos, créese probable que esta tarde se reúnan, según costumbre de todos los domingos, los ministros para celebrar Consejo.

—*El Correo* promete un aplauso al señor Portuondo el día en que saliendo de sus idealismos se resuelva á prestar el concurso de su talento y de su palabra á la causa de la monarquía.

—Dice *El Diario Español* que ni el tiempo ni el espacio le favorecen para analizar el discurso pronunciado ayer por el señor presidente del Consejo de ministros.

—Poco antes de las tres de la tarde de ayer comenzaron á congregarse en la Carrera de San Jerónimo, frente al Casino republicano, algunos individuos afiliados á aquel partido.

Súpose luego que el objeto de la reunión era organizar una manifestación de despedida al señor Dulong, que marchaba á Zaragoza en el expreso de Barcelona.

Un inspector de orden público anunció á los manifestantes que tenía órdenes del gobernador para impedir la reunión, puesto que no se había solicitado el oportuno permiso.

Los manifestantes se disolvieron y emprendieron el camino de la estación separadamente, en número de unos quinientos, incluso los curiosos. Ya allí, tomaron billetes de andén, y después de estrechar la mano al jefe de los republicanos-progresistas de Zaragoza, dieron algunos vi-

— 292 —

— 293 —

— 289 —

mas rendida, mas atribulada que nunca. Su madre se admiraba, se resentía seriamente de su tristeza y la acusaba de querer acibarar aquel momento tan dulce, decía, para el corazón de una madre. Lo cierto era que todos aquellos preparativos fastidiaban soberanamente á Mme. de Raimbault que había querido, para disminuirlos, que la boda se celebrase en el campo sin lujo ni ostentación. Muy impaciente estaba ya la buena señora por desembarazarse de ellos y de hallarse en libertad de volver al gran mundo, donde la presencia de Valentina siempre la había hecho muy mal tercio.

Revolvía Benedicto en su mente mil proyectos absurdos. El último que adoptó en fin, y que calmó un poco la efervescencia de sus ideas, fué el de ver á Valentina una vez antes de romper para siempre todas sus relaciones con ella, porque casi se lisonjaba con la esperanza de que ya no la amaría cuando hubiera recibido las caricias de Mr. de Lansac. Esperó en tanto

que Valentina le calmara con palabras de consuelo y de bondad ó que le curara de su ciego amor con sus altivos ó acaso hipócritas desdenes.

En estos términos la escribió:

„SEÑORITA.

„V. sabe que soy su mejor amigo y que lo seré hasta la muerte; V. me dió el nombre de hermano suyo; V. estampó en mi frente un testimonio sagrado del aprecio y confianza que me profesa, y me hizo esperar desde aquel momento que hallaría en su amistad un consejo y un apoyo en las circunstancias mas arduas de mi vida. En este momento sufro lo que no es decible, y necesito verla á V. un solo instante para pedirle firmeza y resolución, á V. tan fuerte y tan superior á todos los demas humanos. Es imposible que me rehuse V. este favor: conozco su generosidad de V., sé cuanto desprecia las preocupaciones y los peligros, cuando se trata de hacer algún bien...—yo la

atenciones de Mr. de Lansac, que no la dejaba ni á sol ni á sombra y que se desvivía por obsequiarla dignamente. Consiguí lo no obstante, suplicando á su nodriza que digese que estaba acostada si preguntaban por ella, y para no perder tiempo, para no tenerle de arrepentirse de una resolución que ya empezaba á darme algún cuidado, cruzé con rápidos pasos la pradera. Brillaba entonces en el cielo la luna llena, con lo que se veían tan clara y distintamente los objetos como en mitad del día.

Hallé á Benedicto con los brazos cruzados y en una inmovilidad que la dió miedo: como no hacia ningún movimiento para salir al encuentro, creyó por un momento que no era él y estuvo á punto de echar á correr desparavida; entonces el joven se acercó á ella. Su rostro estaba tan desfigurado, era su voz tan débil, que Valentina, abrumada por sus propias pesadumbres y por las que veía estampadas con profundas huellas en el semblante de

bia obstinado en mirar como seguro que no llegaría la circunstancia mas evidente, mas inevitable, mas próxima de su desgracia; que Mr. de Lansac se moriría, que la misma Valentina moriría tal vez antes de contraer aquellos odiosos vínculos. No lo había dejado ver Benedicto, temeroso de que le tomasen por loco, pero real y efectivamente había contado con algún milagro y, no viéndole llegar, maldecía todo...

El hombre se dirige siempre á Dios en las grandes crisis de su vida; siempre tiene necesidad de creer en él. Pero aun aumentó mas y mas su furor cuando vió, un día en que rondaba al rededor del parque, á Valentina que se paseaba sola con Mr. de Lansac. El secretario de embajada estaba hecho un cupido, apasionado, rendido, casi triunfante; la pobre Valentina estaba pálida, abatida, pero su ademán era dulce y resignado, y se esforzaba por sonreír á las malitimas palabras de su futuro esposo.

Con que era verdad en efecto! ¿No

vas á Ruiz Zorrilla, á Madrid, á Zaragoza y á Dulong.

Al regresar de la estación, se reunieron los manifestantes en el Casino republicano, acordaron celebrar una velada el próximo lunes por la noche en honor de Villacampa, y dirigieron un telegrama de pésame á la hija del finado.

—El efecto producido por algunas de las afirmaciones hechas en su discurso por el Sr. Portuondo, si desfavorables para el ministro de la Guerra en un principio, lo fué mucho más en cuanto se supo que el señor general Chinchilla se disponía á rechazar de plano la aseveración de que él no se halla en conciencia y en verdad conforme con el gobierno, de que forma parte, y con la comisión, en el dictamen que se discute sobre reformas militares; y si no lo hizo fué por la intervención del Sr. Sagasta en el debate, pero lo hará en la sesión de mañana lunes.

En cambio, el logro por el señor presidente del Consejo de ministros con su peroración de última hora, fué notable. Y cuenta que no descendió al examen y discusión de ningún punto concreto del proyecto que se debate, y una vez que quiso hacerlo estuvo á punto de tropezar.

—Volamos por el buen nombre y la seriedad de la Academia Española, un tanto quebrantados en estos últimos tiempos. Con el testimonio de alguno de sus respetables individuos, podemos asegurar que en su última reunión no hubo acuerdo ninguno respecto al candidato que haya de ocupar la vacante del señor Arnao; y la indicación hecha en algunos círculos en favor del señor Velarde fué puramente caprichosa. Si prevaleciese, como algunos quieren, la opinión de que sea un poeta quien cubra la vacante, hay la seguridad de que el señor don Manuel del Palacio sería en tal concepto uno de los patrocinados en primer término.

—El presidente del Comité ejecutivo de España en la Exposición de París, señor Lopez (Don Matías), celebró ayer una larga conferencia con el director de la Compañía de ferro-carriles del Norte, señor Barat, quien ofreció dar todas las facilidades posibles á los expositores españoles para el envío de sus remesas á la Exposición.

—No ha sido grave, ni mucho menos, por fortuna, el accidente ocurrido anteañoche al señor conde de Xiquena, de que habla *La Correspondencia*. Todo se redujo á una ligera hemorragia por las narices, que no ofreció el menor cuidado á nadie.

—El general López Dominguez declaró ayer que en momentos supremos para el partido liberal volverá á sumarse con sus antiguos amigos los fusionistas.

Y el Sr. Portuondo, á su vez, que el día que triunfe el general López Dominguez, hoy su amigo y su jefe, no compartirá las victorias aunque haya compartido los sacrificios de la lucha.

—En las costas del Cantábrico se inició el día 11 un viento huracanado, que después ha recorrido todo el litoral del Mediterráneo con gran intensidad y violencia.

En Bilbao y San Sebastián el ciclón ha producido grandes destrozos en el arbolado, y las embarcaciones dedicadas á la pesca se han visto precisadas á no salir al mar.

En Murcia, Cartagena, Alcoy, Alicante, Valencia, Castellón y Barcelona, los destrozos han sido mayores; en Alcoy el viento derribó tres carros que iban carga-

dos; en otro punto hizo rodar por el suelo un coche tranvía: en Valencia arrancó de cuajo el mirador de cristales de un balcón, amén de las chimeneas derribadas y de las tejas arrancadas.

En el lavadero de la calle del Quemadero se vino al suelo una fuerte pared con cuatro gruesos pilares de 20 metros de latitud por 4 de longitud, arrancándola de raíz y levantándola en una pieza entera más de dos palmos.

En Castellón y Barcelona los árboles tronchados en los paseos y jardines son innumerables.

En Pamplona el ciclón llegó acompañado de fuerte y abundante nevada.

Afortunadamente no ha habido, que se sepa, desgracias personales.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 17 de Enero de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

El fallecimiento del General Villacampa ha sido muy sentido por sus amigos particulares, quienes no dejan de lamentar que su infortunio le hubiera llevado á la triste situación en que se encontraba desde hace un año.

De injusticia calificaban hoy los hombres políticos los cargos que formula un diario de la mañana contra el Presidente del Consejo, por suponer que no tuvo interés por un adversario político vencido, y precisamente el Sr. Sagasta fué el que decidió, como Ministro responsable, el aconsejar á la Reina que podía ejercer la gracia de indulto, cuando le faltaban pocas horas al infortunado Brigadier para ser pasado por las armas.

Trasladado el Sr. Villacampa á los presidios de Africa, por recomendación del mismo Sr. Sagasta, se le han guardado todas, absolutamente todas las atenciones que podía desear el más distinguido confinado político.

Además, la salud del ex-brigadier Villacampa estaba muy quebrantada desde hace más de tres años.

El círculo progresista celebró anoche en su honor una velada, hablando los señores Rubio, Lahoz y Llano y Persi. Se acordó que dicho centro costee el traslado de sus restos á Madrid.

En el Senado, el Sr. Cuesta y Santiago pidió ayer la reforma de la Junta de Aranceles, en la que nota la ausencia de comerciantes, agricultores y exportadores.

Después siguió el debate del Código civil, pronunciando un extenso discurso el Sr. Pisa Pajares combatiéndolo.

La sesión del Congreso fué bastante animada por sus incidentes.

Continuó la discusión sobre las reformas militares.

El General López Dominguez no ha dicho nada de nuevo en su discurso.

El Sr. Sagasta declaró que se reduciría el contingente activo del ejército, haciendo economías en el presupuesto.

El señor ministro de Hacienda leyó un proyecto de ley para emitir por cuenta del Estado veinte millones de pesetas de la deuda en títulos pequeños de cien y doscientas pesetas, de cuyos veinte millones doce corresponden á la deuda interior y ocho á la exterior.

También hay otro suprimiendo los de-

rechos de importación de los sulfatos de cobre destinados á los viñedos, y autorizando al Gobierno para vender las minas de carbon de Trubia y las salinas de Torreveja.

El tema de las conversaciones es la grave situación que viene atravesando la política francesa.

Mr. Carnot, según los telegramas recibidos no ha encontrado la solución que se debe dar á la crisis.

La división de la Cámara hace difícil todo arreglo, y la idea de la disolución, no aceptada ni siquiera en principio, hubiera ya prosperado si el boulangierismo no constituyese hoy un verdadero peligro para el actual Presidente de la República, y aún para la República misma.

La crisis es muy laboriosa. No hay medio de que se entiendan oportunistas y radicales. Se abriga la esperanza de que un Ministerio de conciliación pudiera salvar el conflicto.

El Corresponsal.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—Mañana tendrá lugar ante la sección primera de esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Posadas, por lesiones, contra Antonio Miguel Carreras. El letrado señor don Pelayo Correa está encargado de la defensa, y de la representación el procurador señor don José de Toro.

—**Diputación provincial.**—Ayer no pudo celebrarse la sesión para que había sido convocada, por no haberse reunido número suficiente de señores diputados. En su consecuencia se hará nueva convocatoria por el señor Gobernador para el día 27 del corriente.

—**El vigía.**—Hoy llenarán los romeros de Scala-Caeli los campos,—si no negaran las nubes—de Febrero su *esquatur*.

—**Plaga.**—Continúa desarrollándose la plaga de gusanos, que, según tenemos dicho, se ha presentado en varios terrenos del ruedo de esta población. Para conocimiento del ingeniero agrónomo de esta provincia que, según oportuna disposición del señor Gobernador civil, se ocupa actualmente en el estudio de la plaga referida, debemos manifestar que esta se ha presentado también en la huerta del Milano, inmediata al cortijo del Arenal, junto al sitio conocido por la Barca. En aquel predio abundan los gusanos de tal modo, que ya han causado grandes destrozos en algunas tablas sembradas de verdura.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital los días 16 y 17 del corriente.—Central, 158 pesetas y 45 céntimos.—Puente, 349'88.—Pretorio, 875'98.—San Sebastian, 317'46.—Victoria, 610'93.—Matadero, 2448'37.—De las 4761 pesetas y 07 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2304'48.—A la provincia y municipio, 2304'81.—Adicionadas 151'78.

—**Acto religioso.**—Mañana á las cuatro y media de la tarde tendrá lugar en el monasterio de la Encarnación Cisterciense la solemne imposición del hábito de la orden de los Santos Benito y Bernardo á la señorita doña María Jesús Madrigal y Rodriguez, estando encargado de la imponente ceremonia el muy ilustre señor don Manuel Miguéz y Carrasco, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral y Vicario del citado monasterio.

—**Sobre pagos.**—Uno de los asuntos de que debe ocuparse la Excelentísima Diputación provincial es el referente á la forma de que los Municipios hagan efectivos sus descubiertos por años atrasados, como medio de atender á las sagradas obligaciones que pesan sobre la corporación, hoy imposibilitada de hacerlo á causa de la falta de ingresos en sus arcas. Como los débitos que á su favor tiene sean de gran importancia, y poco menos que imposible su realización en estos momentos, sería conveniente fijarles algunos plazos á los Ayuntamientos para que los hicieran efectivos, obligándoseles, empero, á que pusieran en conocimiento de la presidencia las medidas que adopten para llenar este compromiso, al que se obligarían solemnemente, haciéndoles conocer que sin ingresos no hay medios de realizar las mejoras necesarias, tales como la construcción de vías de comunicación, á la vez que la necesidad de satisfacer los servicios prestados por los contratistas. De este modo se evitaría fueran apremiados y conminados con multas, cosa que hace más aflictiva la situación de los que con mucho trabajo podrán abonar sus descubiertos por el contingente provincial.

—**A San Alvaro!**—Vamos á la romería, —que hay en San Alvaro fiesta,—y el sol espléndido brilla—en las cumbres de la sierra, y desde que rompe el alba —se ven por la carretera—que á el templo de Scala-Caeli—por fácil camino lleva,—las alegres caravanas—de gente, que allí celebra—con animación y broma el arroz de una paella,—y las dulces libaciones—que una bota bien repleta—ofrece allí á las gargantas,—que al agua no consideran—bebida tan buena y santa—para reparar las fuerzas.—A caballo, en carruages,—en carros y como quiera,—á pié con una guitarra—ó en asnos que nunca llegan,—todo es bulla y algazara—de gente que vá ó regresa,—y se tocan caracoles—y se canta y se vocea,—hasta que la noche anuncia—que su reinado comienza,—y brilla la blanca luna—siempre apacible y serena,—alumbrando á los romeros—que salieron á la sierra—para rezar á San Alvaro—en el templo en que se encierran—las milagrosas reliquias de este Santo, que nos deja—recuerdo de sus virtudes—en la historia cordobesa.

—**Imprudencia.**—En un establecimiento de bebidas situado en la plazuela de San Lorenzo, penetró anteañoche un individuo con una escopeta cargada. Y como el diablo las descarga, salió el tiro sin que por fortuna causara desgracia alguna, apesar de la numerosa concurrencia que había en el establecimiento en que ocurrió el hecho, que ha sido denunciado á la Alcaldía por el guardia municipal número 27.

—**Bueno.**—La junta mixta para la Exposición provincial durante la feria de Junio, se ocupó anteañoche de la conveniencia de celebrarla en el ámplio y hermoso local del Circulo de la Amistad y en departamento especial del real de aquella la sección de ganados. Celebráremos sea así.

—**A la Exposición.**—Los productos que se destinen al gran Certamen de la Industria, Artes y Ciencias de París, podrán ser remitidos desde los primeros días de Marzo, siendo sufragados los gastos que se originen para la conservación de embalajes y arrastre de las mercancías desde la estación del Campo de Marte hasta las secciones, por el comité de España; advirtiendo que siendo muchas las demandas para la sección de Bellas Artes

y escaso el espacio de que se puede disponer, se tendrán en cuenta las recompensas adquiridas por los expositores en otros certámenes. Las compañías francesas se prestan á dar toda clase de seguridades para unificar las tarifas y facilitar el transporte de mercancías. Por expreso comité se ha hecho la concesión de 1'25 metros de longitud por 1'00 de latitud de terreno adosado, á la casa de José R. López, de Córdoba, para la instalación de sus productos; de 1'00 por 1'00 á don Francisco Romero Muñoz, de idem, y 1'00 por 1'00 á don José María Perez, también de Córdoba.

—**Carambola.**—En el paseo de la Ribera se divertían anteañoche varias mujeres con el juego de la época, consistente en apartar cacharros. En el caso á que nos referimos se trata de una olla. Pasó un hombre por aquellas inmediaciones, y la olla se la rompieron en la frente, causándole dos heridas. La casa de socorro fué el fin de este inocente pasatiempo.

—**Subasta.**—El día 25 se subastó segunda vez en Montilla el reempiedro y embaldosado de la cuarta sección, calle Fuente Alamo, de aquella ciudad, por los tipos anunciados.

—**Efemérides.**—Hoy.—1809.—

Entrada de los franceses en Zaragoza después de una ruda resistencia.—1811.— Desastrosa batalla de Badajoz.—Sortida de los franceses en Fregenal de la Sierra por el general Ballesteros.—1878.— Las tropas mandadas por don Alfonso XII, toman la plaza de Estella.—1878.— Elección del Pontífice León XIII.

—**Importantes mejoras.**—Las juntas directiva y auxiliar de la Real Asociación de Nuestra Señora de la Concepción de Linares, se trasladaron anteañoche al histórico Santuario en que el pueblo de Córdoba venera á su excelsa Conquistadora, para tratar de las reformas y mejoras que proyectan realizarse en el histórico templo. En principio, tratóse de la ampliación de la iglesia, mejora de grande importancia, si se tienen en cuenta sus hoy escasas proporciones, especialmente desde el átrio hasta la parte en que se hallan los altares laterales inmediatos al mayor. Al modificarse el templo, pierde este la forma de cruz latina, y al demolerse los muros del pié de la iglesia, se consigue un ensanche consistente en más de cinco metros. De este modo tendrá cabida en el templo mayor número de personas, puesto que en los días de la novena y fiesta trepezábase con la dificultad de las actuales amplitudes, y muchos concurrentes se privaban por esta circunstancia de poder asistir á los solemnes cultos que anualmente se dedican á la veneranda imagen. No siendo bastantes para la realización de estas obras los fondos que posee la Real Asociación á cuyo celo y piadosa solicitud está confiado el culto de la Santísima Virgen de Linares, se promoverán suscripciones con aquel objeto, y se pondrán en práctica diferentes medios para reunir las sumas que son necesarias hasta ver realizado este oportuno pensamiento. Las juntas directiva y auxiliar esperan confiadamente en que el católico vecindario de Córdoba secundará sus propósitos cuando este proyecto se ponga en ejecución, que será probablemente después que terminen los cultos que comienzan el primer día de Pascua de Resurrección y concluyen el 30 de Mayo. Con referencia á estos religiosos actos, también se trató estensamente, á fin de que en la novena y

habían engañado á Benedicto?... Aquel hombre estaba allí é iba á casarse con Valentina! Cubrióse la cara con ambas manos y pasó doce horas en un barranco, sumergido en una desesperación estúpida.

Ella por su parte, la pobre niña, sobrellevaba su suerte con una sumisión pasiva y silenciosa. Su amor á Benedicto había hecho tan rápidos progresos, que no la era ya posible desconocerle; pero entre la convicción de su culpa y la voluntad de abandonarse á ella, faltaba aun mucho terreno que andar, sobre todo no estando allí Benedicto para destruir con una mirada todo el efecto de un día de resolución. Valentina era piadosa, puso su confianza en Dios y esperó á Mr. de Lansac con la esperanza de volver á lo que creía haber sentido por él.

Pero, apenas le hubo visto, conoció cuan lejos estaba aquella benevolencia ciega é indulgente con que le había mirado hasta entonces, de constituir un verdadero cariño: realmente la pa-

realmente le desgarraba el corazón. ¡Hay tantos engañosos senderos, tantas recónditas dobleces, aun en la conciencia mas pura! ¿Como la muger, lanzada con un alma ardiente en la árdua y rígida carrera de los deberes, podría resistir á la necesidad de transigir á cada instante con ellos? Fácilmente halló Valentina razones para pensar que nada tenía que ver con ella la desgracia de Benedicto, con tanto mas motivo cuanto muchas veces la había dicho Luisa, en los últimos tiempos, que aquel joven la afigia por su tristeza y su completa incuria del porvenir. Había hablado también de la necesidad en que pronto se vería de separarse de la familia de Lhery, y Valentina se persuadía que, arrojado sin bienes de fortuna y sin apoyo entre los escollos del mundo, podía tener necesidad de su protección y de sus consejos.

Bastante difícil era para Valentina aquella escapatoria precisamente en la víspera de su casamiento, estando, como lo estaba, siempre rodeada de las

vi á V, al lado de Luisa, y sé lo que vale...

En nombre de una amistad tan santa, tan pura como la suya, suplico á V. por lo mas sagrado que existe entre los hombres que vaya á pasarse esta noche al fin de la pradera.

“BENEDICTO.”

XX

Valentina amaba á Benedicto y no podía resistir á su súplica, porque hay tanta pureza, tanta inocencia en el primer amor de la vida, que poco ó nada se desconfía de los peligros que existen en él. Rehusábase Valentina á presentir la causa de las penas de Benedicto; le veía desgraciado, y hubiera admitido los mas inverosímiles infortunios antes de confesarse á sí misma el que

reció despojado de todo el prestigio que por un momento le había prestado su imaginación. Sintióse tibia y aburrida á su lado; escuchábase siempre con distracción y no le respondía mas que por mera bondad, lo que causó al novio una verdadera inquietud, pero cuando vió que no por eso dejaba de ir adelante la boda y que no parecía Valentina dispuesta á hacer la menor oposición, fácilmente se consoló de un capricho cuya causa no quiso penetrar y de que aparentó no darse por enterado.

Aumentaba en tanto por horas la repugnancia de Valentina: por educación no menos que por convicción era esta piadosa y aun devota. Encerrábase horas enteras para rezar, siempre con la esperanza de hallar en el fervor de la oración las fuerzas que le faltaban para volver al sentimiento de su deber, pero estas ascéticas meditaciones fatigaban mas y mas su cerebro, y daban nueva intensidad al poder que ejercía Benedicto sobre su alma; de ellas salía

fiesta pri... des romen... nidad pos... sos con qu... es asociac... dignos de... —Gra... ximo haré... lle de la... dirige el s... —Con... oportunidad... noche sale... propios n... flores don... don Rafae... rio genera... rero de... mixta qu... del domin... Exposició... próxima f... á dichos q... ción, y ju... por esta p... la exposic... de Fomen... é interesá... público, se... ra ayudar... —Exti... ladó á la... de Scala... caballería... donde les... un rancho... —Apr... dudable q... dos en la... reunen las... venientes... se invierte... bien, shot... gun tanto... carlos de... ra esto la... señor Min... pretendido... presado... tos una os... la edifica... para lo cu... crecido al... indole qu... cuenta qu... de obras e... contribuy... juventud, ... pago de al... clase nece... población... digne. —Jva... nicipal n... calle May... duo, ciego... un cuchillo... trató de p... escándalo... número 1... á un sordo... tin Moren... otro al qu... cuello. Es... En el ju... cuentas á... —Tril... cias de R... Registro... en el terri... formaba p... do amigo... Luque. —Lice... real órden... é ilustrado... y Garcia... Fregenal... gusto, por... entre noso... é hija. —Titu... chiller, po... cidad liter... Instituto d... Amor. —Jun... local del A... posición pr... adoptaron... respecto á... anticipar l... industrial... á aquel lau... y por el bie... —Muel... comenzaro... del piso de... pésimo est... rias ocasion... —Regi... do Agricult... uno en las... colas, en... suscribio p...

fiesta principal, objeto siempre de grandes romerías, se desplegue toda la solemnidad posible dentro de los escasos recursos con que cuenta esta antigua y fervorosa asociación, cuyos buenos propósitos son dignos de encomio.

Gran Teatro.—El sábado próximo hará su debut en el coliseo de la calle de la Alegría la compañía lírica que dirige el señor don Eugenio Fernández.

Comisión.—Aprovechándose la oportunidad de que en el exprés de esta noche salen para Madrid para asuntos propios nuestros estimados amigos los señores don Manuel González Simancas y don Rafael de Eguillor y Hoos, Secretario general del Ateneo el primero, y Tesorero de dicho centro el segundo, la junta mixta que celebrará su sesión en la tarde del domingo, para tratar del proyecto de Exposición que ha de celebrarse en la próxima feria de la Salud, ha comisionado á dichos señores para que, en representación, y juntos con los diputados á Cortes por esta provincia, sean los portadores de la exposición que la junta dirige al ministro de Fomento, dando á conocer el proyecto, é interesándole para que, visto su interés público, se acuda con alguna cantidad para ayudar á los gastos indispensables.

Extraordinario.—Ayer se trasladó á las inmediaciones del Santuario de Scala Coeli el brillante regimiento de caballería Cazadores de Villarrobledo, donde le fué servido á las clases de tropa un rancho extraordinario.

Aprovechar la ocasión.—Es indudable que no todos los edificios destinados en la provincia á escuelas públicas reúnen las condiciones de salubridad convenientes, apesar de que en sus alquileres se invierte una respetable cantidad. Pues bien, ahora es tiempo de atender en algún tanto á remediarlo, procurando edificarlos de nueva planta, aprovechando para esto la buena disposición de ánimo del señor Ministro de Fomento, que ha remitido á los Municipios una circular expresando tener consignada en presupuestos una cantidad respetable para auxiliar la edificación de locales para escuelas, para lo cual ofrece contribuir con un tanto crecido al importe de los trabajos de esta índole que se emprendan. Tengan en cuenta que lo que inviertan en esta clase de obras es sumamente reproductivo, pues contribuye á mantener la higiene en la juventud, ahorra lo que ahora se gasta en pago de alquileres, y facilita ocupación á la clase necesitada, quedando dentro de las poblaciones el capital que á ello se dedique.

¡Vaya un par!—El guardia municipal número 5 detuvo anteayer en la calle Mayor de San Lorenzo á un individuo, ciego por añadidura, que armado de un cuchillo corrió á su madre, á quien maltrató de palabra, produciendo el natural escándalo en el vecindario.—El guardia número 14, detuvo casi á la misma hora, á un sordo-mudo que en la calle de Agustín Moreno, navaja en mano, perseguía á otro al que causó varios arañazos en el cuello. Es una pareja de mucho provecho. En el juzgado respectivo ajustarán las cuentas á este par de mozos.

Tribunal.—Se han dado las gracias de Real orden al de oposiciones al Registro de la propiedad de Alfonso XII, en el territorio de la Habana, y del cual formaba parte como vocal nuestro ilustrado amigo el señor don Rafael Conde y Luque.

Licencia.—Ha sido otorgada de real orden por un mes á nuestro joven é ilustrado amigo señor don José Crespo y García, juez de primera instancia de Fregenal de la Sierra, y tendremos el gusto, por lo tanto, de verlo algún tiempo entre nosotros con su distinguida esposa é hija.

Título.—Se ha expedido el de Bachiller, por el Rectorado de la Universidad literaria de Sevilla, al alumno del Instituto de Córdoba don José Cabrera y Amor.

Junta.—Anteayer se reunió en el local del Ateneo la encargada de la Exposición provincial en la feria próxima. Se adoptaron varios acuerdos importantes respecto á recursos locales y medios de anticipar lo posible el llamamiento á los industriales, que es de esperar coadyuven á aquel laudable fin para provecho propio y por el bien general.

Muchas gracias.—Por fin, ayer comenzaron las obras para la reparación del piso de la calle de San Fernando, cuyo pésimo estado hemos denunciado en varias ocasiones.

Registro.—La Dirección general de Agricultura ha dispuesto que se abra uno en las Alcaldías de las comarcas vitícolas, en el que los viticultores podrán suscribirse por el número de kilogramos de

sulfato de cobre que estimen necesario para tratar sus cepas con este salvador remedio contra el mildew.

Velada literaria.—Anteayer celebró en su local calle del Paraíso la que teníamos anunciada la sociedad "Fernandez Ruano." La concurrencia fué numerosa, con asistencia de bellas damas. El señor Gomez Quintero, que presidia con los señores Parias y Cuello, pronunció un oportuno y breve discurso de apertura. El mismo señor leyó la poesía premiada del señor Fernandez Ruano, "A San Eulogio," y otra composición titulada "La Fé y la Indiferencia," del mismo autor. El señor Muñoz Diaz leyó su composición "La Virgen de la Fuensanta," que en su día se publicó en el DIARIO. El señor Brouet leyó una titulada "Lágrimas y suspiros." El señor Diaz del Castillo un soneto titulado "El pobre." El señor Huertas una poesía con el título "¡Pobre madre!" Y el referido señor Gomez Quintero la llamada "¡Madre mía!" Terminada la velada literaria, empezó la musical, en la que tomaron parte instrumental los señores Amodio, Alvaro y otros, cuyos nombres no recordamos. A seguida tuvo lugar un baile que duró hasta las dos de la madrugada. Todos los que tomaron parte en el festival fueron muy aplaudidos. Las señoras fueron obsequiadas con dulces y licores, y nosotros tenemos especial complacencia en celebrar el buen espíritu y las especiales aptitudes de los jóvenes que constituyen esa sociedad, que lleva el nombre de una persona que nos ha sido siempre muy querida, que compartió nuestras tareas en el DIARIO, y en cuyo honor se celebró la fiesta del domingo.

Enfermo.—En tal estado se halla en Sevilla nuestro joven y estimado amigo el señor Conde viudo de Cazal. Deseamos su restablecimiento.

Correos de Manila.—Durante el año actual los vapores correos de la Compañía Trasatlántica española, saldrán de Manila para la Península los siguientes días:—2 de Marzo, 30 de Marzo, 27 de Abril, 25 de Mayo, 22 de Junio, 20 de Julio, 17 de Agosto, 14 de Septiembre, 12 de Octubre, 9 de Noviembre y 7 de Diciembre. Autorizado el gobernador general del archipiélago para fijar las fechas de salida por la vía francesa, en combinación con la de los vapores de la Compañía Trasatlántica, se publicarán por los centros oficiales en cuanto sean conocidos.

Edicto.—Por uno del juzgado de la izquierda de esta capital se llama á los parientes mas cercanos del presunto demente José Córdoba Cuadrado, que ingresó el 23 de Marzo de 1887 en el Hospital de Agudos, para exponer respecto á su reclusión definitiva.

Deseamos su alivio.—Ha llegado enfermo á Córdoba el secretario general de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, don Eduardo Rousseau, para restablecer su salud, y celebraremos lo consiga.

Comercio ilícito.—Hace tres tardes fueron detenidos dos individuos que vendieron tres jamones de ilegítima procedencia, y que habían paseado por la población.

Detenido.—Por una pareja de la guardia civil del puesto de esta capital, fué detenido anteayer un individuo que había cortado cuatro palos de castaño en una finca de este término.

Alienado.—Ha fallecido en el departamento de dementes del Hospital de Agudos María Borrego.

Obra.—La acabada de editar en Madrid, de nuestro paisano y amigo don Angel Barcia y Pavón, titulada *Viaje á Oriente en la primavera de 1888*, se halla á la venta en la Librería de este periódico, calle de San Fernando.

Pensamiento. Para saber lo que á algunos falta, es preciso fijarse en aquello de que blasonan.

Sección minera.—Se ha declarado franco y registrable el terreno de las minas "La Salud," y "La Verdad," del término de Córdoba.

Cantar.—No puedo mirar tus ojos—porque aunque parecen negros—me están abrasando el alma—con el calor de su fuego.

Copo.—La Guardia civil del puesto del Carpio sorprendió anteayer á seis individuos bastante conocidos en aquella población, que en un establecimiento de bebidas tiraban á Jorge de la oreja. Se les ocupó una baraja, y no corrieron igual suerte los fondos que había sobre el monte, porque les llegó á la nariz la proximidad de la fuerza referida.

Presupuesto.—El adicional de Dos Torres y el ordinario de la Granjuela se hallan de manifiesto hasta el día 26 en ambas localidades.

E. P. D.—La señora doña Pilar

Tapia de G. Castellanos ha fallecido en Montilla, repentinamente. Enviamos nuestro sentido pésame á sus queridos hijos don Angel, don Federico y don Ramon Castellanos.

Gobernador.—El de Granada, señor Sellés, que dijimos en la hoja del lunes habia pasado para Madrid, no lo verificará hasta hoy.

Precio medio.—El del hectolitro de trigo en esta provincia el mes anterior fué 19 pesetas y 6 céntimos y el de cebada 9 y 17.

Contribuciones.—Del 1.º al 10 de Marzo se cobrarán sin recargo en San Sebastian de los Ballesteros.

Preconizados.—En el consistorio celebrado el día 14 lo han sido por Su Santidad el señor Martín Herrera, Obispo de Santiago de Cuba, para la Iglesia de Santiago de Compostela; el señor don José María de Cós, Obispo de Mondoñedo, para la Iglesia de Santiago de Cuba, y el señor don Juan Soldevilla y Romero, Arcipreste de la Iglesia metropolitana de Valladolid, para la Iglesia de Tarazona.

Escalafon.—Se ha publicado el del cuerpo de empleados periciales de Aduanas, en el cual figuran, como hijos de esta provincia, los siguientes: don Rafael del Rio Loupla, jefe de Negociado de primera clase, Interventor de Cádiz, con 6000 pesetas de haber anual; don Enrique Barba Carrasco, oficial de cuarta clase, auxiliar Vista de Málaga, con 2000; don Ricardo Ribera Uruburu id., oficial tercero, segundo de Alicante, con 2000; don Carlos Palacios Gonzalo, auxiliar Vista de Avilés, con id.; don Manuel Saenz de Tejada, auxiliar Vista de Barcelona, con id.; don Pedro de Arnedo y Parla, esperando turno de colocación, y don Manuel Guisado y de Rojas, auxiliar Vista de Almería, con 2000 pesetas.

Nevada.—La que cayó á fin de Enero en Calahorra (Granada) fué seguida de heladas intensas, que han hecho imposible la continuación de los trabajos, haciendo en aquella región aflictiva la situación del proletariado.

Registros.—Están vacantes los de la propiedad de Centa, Aliaga y Cervera del Rio Alhama.

Así.—En Jaen se están dirigiendo excitaciones á las sociedades y gremios de la ciudad, para que coadyuven á dar aliciente á aquella feria, á fin de atraer forasteros, en la inteligencia del carácter reproductivo de tales gastos. Lo que hemos dicho y sostenemos: todos á una.

Velada.—Una literaria se prepara en el Fomento de las Artes en Madrid por el señor Campcamor, y otra por los señores Grilo, Palacios (don Manuel) y otros.

Nuncio.—El de Su Santidad asistirá en Cádiz á la inauguración de aquel Seminario Conciliar.

Falso peregrino.—Vaga por Andalucía uno que se titula duque de Finlandia y pariente de la reina de Suecia, aunque no muestra ningún documento que acredite ni tan elevados títulos ni tan egregia cuna. De este sujeto ya se habló hace algunos meses, habiendo aparecido como peregrino en Compostela. Parece que entonces se consultó á Roma acerca de la penitencia que dice cumple por mandato de Su Santidad, y creemos que de Roma se contestó que no conocían á semejante aventurero. Ahora, en las poblaciones de Andalucía, por donde vaga, acredita la alcurnia de que presume con el testimonio puramente verbal de uno de los más estimados diplomáticos, con el testimonio del señor príncipe de Gortschakoff.

Sébase.—Las Compañías de los caminos de hierro del Norte, de Madrid á Zaragoza y á Alicante, de Medina del Campo á Salamanca, de Medina del Campo á Zamora, de Madrid á Cáceres y á Portugal, Compañía Real Portuguesa Andaluces, de Almansa á Valencia y Tarragona, Tarragona á Barcelona y Francia, del Mediodía de Francia, de París á Orleans y de Paris Lyon-Mediterráneo han anunciado al público, que las estaciones de Figueras, Girona, Granollers, Mataró, Barcelona y su despacho Central, Martorell Villafranca, Tarragona y Villanueva, pertenecientes á la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, que en el cartel publicado con fecha 10 de Julio de 1888 figuraban como expendedoras de billetes para los viajes circulares por España, Portugal y Francia, itinerarios números 32 al 43 de la serie P. L. M., que empezaron á expedirse en España y Portugal desde el 1.º de Agosto del referido año, quedan exceptuadas de la expedición de billetes para los indicados itinerarios, continuando la venta en las demás estaciones de las otras líneas que figuran en el mencionado cartel.

Estancias.—Se ha dispuesto de Real orden fecha 8 del mes corriente, que las que se causen en las cárceles de partido ó de Audiencia por los presos cuyas causas no estén falladas, se continen abonando por los Municipios ó Diputaciones á que dichos establecimientos correspondan en concepto de adelantos suplitorios, y que tan pronto como se fije el punto donde deban cumplir condena, el Estado ó la Diputación de que dependa el establecimiento, debe reintegrar los suplementos á las Corporaciones que los hubieran adelantado.

Trasportes marítimos.—La compañía de ferro-carriles de Zafra á Huelva, ha establecido un servicio combinado de trasportes marítimos, con la importante empresa de navegación de los señores Ibarra y Compañía de Sevilla mediante el cual á partir del 15 de Febrero, todas las estaciones de la línea, menos la de Huelva, admitirán y recibirán mercancías con destino á los puertos de Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, San Felí, Palamós, Cetta, Marsella, Vigo, Carril, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao, Bayona y Burdeos. Por su parte la Compañía Ibarra admitirá en los puertos que sus buques hagan escala, mercancías para todas las estaciones de la compañía Zafra y la red general de ferrocarriles Españoles.

Probo empleado.—Circula en Málaga el rumor de que, fundado en motivos de salud, iba á presentar la dimisión de su cargo de Director de la Sucursal del Banco de España en aquella capital, nuestro distinguido amigo el señor don Manuel de Lara.

Desgraciado.—Ha sido asesinado villanamente en Méjico, de un disparo que le hicieron en la cabeza cuando estaba durmiendo, el conocido y antiguo escritor español don Federico de la Vega, director de *La Nueva Iberia*. Descanse en paz el infortunado escritor.

Arreglo.—Ha empezado en Sevilla el de la plaza del Museo. ¡Cuándo diremos aquí lo mismo respecto á otras plazas!

A Melilla.—Mañana llegará á Málaga, donde embarcará con dirección á la plaza de Melilla, el jefe del partido progresista de Granada, con objeto de acompañar á la señorita doña Emilia Villacampa, apenada hoy por la pérdida de su señor padre.

Festejos.—Se han ultimado en Sevilla los trabajos para las fiestas con que se solemnizará en la plaza de la Gavidia el 2 de Mayo la inauguración del monumento al héroe de la Independencia.

Fruto dorado.—Según telegrama de Londres, los precios de la naranja demuestran una ligera baja. En Liverpool, la última partida en buenas condiciones se vendió: 420, de 8'6 á 9'6; grandes, 714, de 13 á 13'6. Muchas partidas llegadas en mal estado consiguieron de 5'6 á 8,6 por haberse embarcado después de estar empaquetadas algunos días.

Pleito importante.—Es probable que empiece pronto el que digimos iba á entablarse para reclamar á la Compañía de los ferrocarriles andaluces nueve millones de reales, en virtud de demanda presentada por doña Cecilia Chichón de Llanos y su hermano don Rafael.

Consulta.—Vengo á leer á usted, amigo mio, esta comedia que he escrito.—¿Es larga?—Tiene cuatro mil versos.—¿Hombre, por Dios: se necesitará entonces para entenderla dos mil hombres por lo menos.

Más curaciones.—Sevilla y Junio 24 de 1880. Sres. Lanman y Kemp, Nueva York. En esta su casa se expenden constantemente sus afamados medicamentos especialmente las Píldoras de Bristol, y puedo asegurar á Vds. que diariamente se venden en mi oficina; esto lo atribuyo á la completa curación que han verificado en los amigos que á continuación inserto: don Epifanio Parraverde, don Ildefonso Barraza, don Mauricio Peña-flor, don Victoriano de Carrina. Estos señores han usado dichas medicinas llevados por auencia de otros enfermos que con ellas han obtenido una radical curación en sus crónicos padecimientos, lo que participo á Vds. para su conocimiento y satisfacción. Sin otro asunto me ofrezco por primera vez á las órdenes de Vds. como su mas afmo. s. s. Andres J. Amo.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, plaza Moncada, Barcelona.

La fórmula de la "Emulsion Scott," ha sido presentada á todas las autoridades médicas, de ahí que sea recetada con tanta confianza.

(Desconfiese de eso que se llaman fórmula Scott.)

Cartagena 17 Agosto 1887.—Puedo

afirmar que la *Emulsion Scott* de aceite de hígado de bacalao la empleo con feliz éxito en la numerosa clientela que tengo en esta población, llenando preferente indicación en el *escrofulismo* y estados de *pauperismo*, pues á su acción tónico-constituyente une la facilidad de ser tolerada por todos los enfermos sin que se presenten nunca fenómenos *gastro-intestinales*. Siendo bien conocida su composición, no dudo un momento quedará aceptada por la mayoría de los prácticos seriosos que huyen siempre de específicos secretos. Este es el mejor elogio que puedo hacer de su producto. Dr. José Barco.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Alvaro de Córdoba, confesor, San Gavino, presbítero, y San Conrado, confesor.—Mañana, San Leon, obispo y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Corpus Christi, por don Enrique y don Camilo Llacer, en sufragio de su madre.

—Mañana á las diez se celebrará una solemne función al Glorioso Patriarca San José, en el convento de Religiosas de Corpus Christi, siendo orador el señor don Camilo Llacer y Gozávez.

—Mañana á las diez se celebrará en la Iglesia de San Pedro Alcántara, una solemne función á San Antonio de Pádua, costeadá por una devota, en la que predicará el señor don Eduardo Cabrera y Tórtola. Oficiará una lucida capilla de música.

—En el Santuario de Scala Coeli, extramuros de esta capital, se celebrará hoy á las once una solemne función á San Alvaro de Córdoba, en la que predicará el señor don Manuel Cuesta y Martínez.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

EL PARVULO JOSE LUIS ORTIZ Y RIOBOO Ha subido al cielo el 18 de Febrero de 1889.

Sus desconsolados padres, abuelos, tios, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir al oficio de Angeles que tendrá lugar hoy á las cuatro de la tarde en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por lo que les vivirán agradecidos.

Se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Décimo tercero aniversario DEL SEÑOR Don Juan José Barrios y Carrasco (Q. E. P. D.) falleció el día 22 de Febrero de 1876.

Los Señores Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del Convento de Santa Ana, el viernes 22 del corriente, aplicándola en sufragio por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hijos ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

Mañana á las siete se celebrará en la iglesia de Jesús Crucificado una Misa de *requiem* en sufragio por el alma del señor don Rafael Baquerizo, comandante de caballería.

Su viuda é hijos ruegan á sus parientes y amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba."

Telegrama de la Agencia Fabra
Madrid 18 (5'45 t.)

Adelantan las negociaciones con el gobierno sueco para introducir algunas reformas en la cuestion de alcoholes que favorezcan los intereses de la producción nacional.

Mr. Meliné encargado de formar nuevo ministerio en Francia, está á punto de terminar las negociaciones para llevarla á cabo, bajo la base del elemento oportunista.

En Treviño se ha sentido un terremoto que ocasionó bastantes perjuicios.

IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos...

LAS MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER SON INDUDABLEMENTE LAS MAS POPULARES

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS DE LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER. Pídense el nuevo catálogo EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas.



Llamamos la atención del público, especialmente a los fabricantes calzados, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y AN-DE ZABESA OSI ANTE, con las que pueden hacerse primorosos trabajos...

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO. Sucursal en Córdoba AYUNTAMIENTO 14 y 16.

NO TIENE RIVAL PARA IMPEDIR LA CALVICIE Y CAIDA DEL CABELLO EL UNICO QUE HACE CRECER VIGOROSAMENTE EL CABELLO VI-OR DEL CABELLO DEL DR. AYER Medalla de oro en la Exposición de Barcelona

Evita positivamente las canas y devuelve al cabello ya cano su primitivo color, dando a su raíz el vigor de la juventud.

SAN RAFAEL FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE PEDRO FONT Y C. CAMPO DE LA MERCED 14 CORDOBA

Especialidad en motores a vapor y prensas para la aceituna de los sistemas hidráulicos, molinete y palanca. Estudio y levantamiento de planos para todas las industrias que se deseen instalar.

ACADEMIA POLITECNICA DE CORDOBA DIRECTOR: EL CORONEL COMANDANTE DE ARTILLERIA RETIRADO D. MANUEL SIDRO Y DE LA TORRE

Segunda enseñanza.—Preparación para ingresar en escuelas y cuerpos especiales.—Facultades.—Comercio.—Idiomas.—Dibujo.—Gimnasia.—Personal y material completo para toda la enseñanza.

EMULSION DE SCOTT de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA. TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de las TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

INYECCION REMEDIO DE UNA EFICACIA SEGURA No CAUSA IRRITACION NI DOLOR. GOTA, REUMATISMOS, DOLORES. PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

TALLER DE SASTRERIA DE ANTONIO MORADO

Realizándose actualmente mejoras en el local de este establecimiento para poder dar más impulso a esta industria, he tenido que situarlo en el interior de la dicha casa, hasta que terminen las obras ya emprendidas.

Nuestra Señora del Rosario Colegio de señoritas, clase preparatoria para el ingreso en la Normal de Maestras, y repas de todas las asignaturas que comprenden los cursos 1., 2.º y 3.º, bajo la dirección de la Srta. D.ª María Araceli de Rojas y la Calle Maestra de 1.ª enseñanza superior. Calle de Domingo Muñoz número 3

La VELOUTINE Polvo de Arroz especial Preparado al Bismuto por CH.ª FAY, Perfumista PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

MIRANDA E HIJO CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA

Últimos y notables adelantos en la construcción de dentadura postizas, sistemas Norte Americano, únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo a su perfección y solidez ser muy flexibles y ligeras.

MELROSE Restaurador favorito del Cabello Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos o marchitados a su color natural de la juventud.

AGUA DE AZAHAR Reconocida como la mejor por su exquisita fragancia y virtudes medicinales para combatir todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

EXIJASE siempre el nombre y la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada la GIRALDA EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería número 19, don Pedro Doronzo, calle Paraiso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10.

M. BELMONTE PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUJIA DENTAL

En dentaduras artificiales las construye por todos los sistemas conocidos hasta el más moderno y último de encia blanda continua, para que no produzcan molestias de ningún género, y sin tener que extraer las raíces que existan en las encías.

GOTA, REUMATISMOS, DOLORES SOLUCION del Doctor Clin

La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL EL ESTOMAGO Y EL HIGADO. Regular todos los desarreglos biliares, curan con certeza todas las enfermedades de los estómagos y se recuperan con ellas.

SALUD PARA TODOS PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

Las PILDORAS Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estomago y de los intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas y son de un valor inestimable para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

EL UNGUENTO es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo.

Estos medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor Holloway, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, Londres, y se venden a 1s., 1 1/2s., 2s., 3s., 4s., 6s., 11s., 22s y 33s. el Pote ó la Caja, hallan en todas las farmacias del Universo.

CALENTURAS INTERMITENTES.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas, se curan infaliblemente con las Pildoras febrífugas infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las "benignas," 12 reales y de 81 para las "rebeldes," 24 reales: por 2 reales más se remiten por correo.

Arrendamiento.—Se hace desde Juan en adelante de la casa número calle Siete Revueltas de Santiago, cuatro habitaciones altas y cuatro bajas, portón, patio, pozo abundante, la, cocina, corral y despensa. En la calle de Don Rodrigo número 98 daré razón.

Arriendo.—Desde el día 6 desde Juan en adelante se hace de la casa número 7 calle Santa Isabel. Para tratar, Alamos 4.

Arrendamiento.—Se hace desde Juan en adelante de las casas calle de San Fernando número 33 y Mayor de Santa Marina 6: para tratar, Osario 4.

Venta.—Se hace de dos tercios partes del exconvento del Carmelo, el Campo de San Antón número 3, otras dos tercios partes de la casa número 3 del mismo campo, proindiviso de la restante. Para tratar, en la calle de don Sebastián Pedraza, Capuchinos 46.

Pérdida.—Desde la calle Lope de Hoces hasta el paseo del Gran Capatán, se extravió el domingo último una pulsera de oro con tres diamantes. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en la casa número 4 de la calle Lope de Hoces, y se le dará su merecido.

Fotografía de los tratados se anuncia recibe una está en raza distancias. Existe, la asociación entera tamaño de ricamente cal no deb exposición minado pat aumenten aparato fot. Ahora v cambiando á la máquin posición. En ta de ampli En tal c cerca del pantalla que distancia m ción que sa Un pequ cesita un g para enfoca con el aum diente. Como la ma varia p viese éste, ces si que, más pequ más conce tidad de luz nor. Luego a de exposic la distancia. En ámbos les todas la minación de el tiempo d mente rela á la lente q Si la razo mos de ten objetos par qué circun últimos tér meros? Alg no cuando Generalm tos próximo contrastes gradacione ten en los terminada consideram sombra de Puesto q ver en últi sencilla par 1/4 de plac